

Le président du Burundi toujours absent des grands sommets internationaux

PANA, 12 juin 2016 - Départ du vice-président burundais pour le sommet de Luanda sur la région des "Grands Lacs" Bujumbura, Burundi - Le premier vice-président burundais, en charge des questions politiques et sécuritaires, Gaston Sindimwo (photo), a quitté Bujumbura, dimanche, à destination de Luanda pour prendre part au 6^eme sommet ordinaire des chefs d'Etat et de gouvernement de la Conférence internationale de paix dans la région des Grands Lacs (Cirgl), prévu mardi dans la capitale angolaise, a rapporté la radio publique.

La présidence tournante de l'organisation est actuellement assurée par le chef de l'Etat angolais et hôte du sommet José Eduardo dos Santos. Le précédent sommet du 15 janvier 2016 avait été reporté à la dernière minute, à faute de quorum suffisant, alors que le même premier vice-président burundais était déjà sur place, à Luanda. Les 11 pays membres du champ de la Cirgl sont l'Angola, le Burundi, la République Centrafricaine, la République du Congo, la République Démocratique du Congo, le Kenya, l'Ouganda, le Rwanda, le Soudan, la Tanzanie et la Zambie. Le traité fondateur de la Cirgl indique que l'organisation a pour objectif global de répondre aux conflits internes ou transfrontaliers courants dans les Grands Lacs, dont le plus marquant reste le génocide rwandais de 1994 ayant fait plus de 800.000 victimes et des millions de réfugiés qui ont contribué à renforcer l'instabilité en République Démocratique du Congo. Les sécuritaires et humanitaires préoccupantes se retrouvent actuellement au Burundi, en République Démocratique du Congo (Rdc), en Centrafrique, au Soudan du Sud, en République du Soudan, et feront l'objet d'une attention particulière du sommet, annonçait la veille, un communiqué du secrétariat exécutif de la Cirgl à Bujumbura. Le 6^eme sommet, dont le thème est : "Accélérons la mise en œuvre effective du Pacte et de ses Protocoles pour une meilleure démocratie et stabilité dans la région des Grands Lacs", procèdera à l'élection d'un nouveau secrétaire exécutif de l'organisation, en remplacement du sortant, le Congolais Ntumba Luaba.